
鴨川市教育委員会５月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２６年５月２１日（水）       開会 午後１時００分 

                                                      閉会  午後２時３０分 

２ 場  所       天津小湊支所２階会議室 

 

３ 出席委員       （１）根本新太郎 （２）村上修平  （３）石井千枝 

（４）吉原 里夏  （５) 野田 純   

 

４ 出席職員       （１）蒔苗 茂   （２）前田惠美子  （３）石井利彦 

          （４）吉田尚史  （５）金高 節 
 

５ 委員報告 

 ・吉原委員から、１７日に鴨川幼小運動会があったこと、６年生が最後の運動会とい

うことでリーダーシップを発揮していたこと、先生方が有志で１００Ｍ走に参加し、

保護者と子どもと学校の一体感が生まれ会場全体の雰囲気を高まったこと、プログ

ラム後半の組み体操で落下してけがをした子どもがいたことが残念だったこと、等

の報告がなされた。 

 ・石井委員からは、特にないとの報告がなされた。 

 ・村上委員から、小湊小の運動会を参観したこと、小さい学校ながら元気いっぱいの

姿で頑張っていたこと、久しぶりに菜の花体操を見て懐かしく思ったこと、幼稚園

から６年生が一緒になって大玉運びして徒競走に移ったことで、一体感を持ちなが

ら応援ができた、創意工夫なられていたこと、徒競走のとき一人ひとりの呼名をし

ていた、子どもは「ハイ」と返事をしてスタートしていた、人数が少ない学校だか

らできることだが良かった、子どもがディスクジョッキーをやっていたことも良か

った、ただ、ラジオ体操の様子を見ていて練習不足を感じた、運動会の時期が早い

のかなとも思うが、全体としては大変良い運動会だった、等の報告がなされた。 

 ・根本委員から、鴨川市体育協会総会や国際交流協会の総会に出席したこと、等の報

告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・４月２３日に地教連幹事会が佐倉市民音楽ホールであり出席したこと、３０日に市内

の新規採用教職員研修会を開催し、７名の新採にお話をしたこと、５月８日に初めて

の企画として安房管内の高校の校長先生と安房地区の教育長とで懇親会を持ったこ

と、１０日に田原と西条の土曜スクールが開校したこと、１３日に多目的施設整備検



討委員会があり、スポーツと文化の両方ができる施設整備に向けて検討を始めたこと、

１５日に江見地区小学校の統合に向けてＰＴＡも設立準備委員会を発足したこと、３

小学校の校長・教頭とＰＴＡ本部役員が今後数回程度会議を持ち、ＰＴＡ規約や年間

行事等を決定していくこと、１７日に鴨川小と小湊小の運動会に出席したこと、鴨川

小は動きや声がすばらしく、最近の中では一番良かったと感じたこと、小湊小では子

どもがＭＣを自信を持ってやっていて良かったこと、５月１８日に鴨川市消防操法大

会があり、初めて大山が優勝したこと、また、個人としては学校教育課の職員が最優

秀指揮者に選出されたこと、全体を通してこの期間は各種団体等の総会が続いたこと、

等の報告がなされた。 

 

 

７ 議   事 

 

（１）議案第１号 「鴨川市江見3地区学校施設等統合整備検討委員会委員の委嘱について」  

・前田学校教育課長から、「鴨川市江見 3 地区学校施設等統合整備検討委員会委員の委嘱」

について、Ｐ９からＰ１０の資料をもとに説明がなされた。 
 
・根本委員からいつ委嘱するのかとの質問に対して、前田学校教育課長より、５月３０

日に本年度初めての会議を開催するので、委嘱日も３０日を考えているとの説明がな

された。 
 
・その他質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（２）議案第２号 「鴨川市就学指導委員会委員の委嘱について」  

・前田学校教育課長から、「鴨川市就学指導委員会委員の委嘱」について、Ｐ１１からＰ

１２の資料をもとに説明がなされた。 

 

 ・３号委員の二人の勤務先は館山の本校か鴨川の分教室かとの質問があり、蒔苗教育次

長より、一人は本校、もう一人は分教室勤務との説明がなされた。 

 ・根本委員より、この委員会は年間何回程度開催されるのかとの質問があり、蒔苗教育

次長より、６月と１０月の２回であり、１０月の委員会で就学先を認定していくこと

となっているとの説明がなされた。 

 



・その他の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（３）議案第３号 「学校評議員の委嘱について」  

・前田学校教育課長から、「学校評議員の委嘱」について、Ｐ１３からＰ１６の資料をも

とに説明がなされた。なお、長狭学園については、学校運営評議員制度を設置してお

り、学校長が各委員を委嘱することになっているとの補足説明がなされた。 

  

 ・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（４）議案第４号 「鴨川市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定に

ついて」  

・前田学校教育課長から、「鴨川市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の

制定」について、Ｐ１７、Ｐ２１の資料をもとに説明がなされた。 

 ・根本委員から学校事務の共同実施とはとの質問があり、野田教育長より、事務の効率

化と教員の事務処理軽減、不祥事防止の効果があるとの説明がなされた。 

  

 ・その他の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（５）議案第５号 「鴨川市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」  

・金高給食センター所長から、「鴨川市学校給食センター運営委員会委員の委嘱」につい

て、Ｐ２２、Ｐ２３の資料をもとに説明がなされた。 

 

 ・ 

 ・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（６）議案第６号 「鴨川市社会教育委員の委嘱について」  

・石井生涯学習課長から、「鴨川市社会教育委員の委嘱」について、Ｐ２４、Ｐ２５の資

料をもとに説明がなされた。 

 

 ・質疑なく、全員の了承が得られた。 



 

 

 

（７）議案第７号 「平成27年度使用教科用図書安房採択地区協議会規約の承認について」  

・前田学校教育課長から、「平成 27 年度使用教科用図書安房採択地区協議会規約の承認」

について、Ｐ２６からＰ２８の資料をもとに説明がなされた。 

  

 ・村上委員から、沖縄の竹富町のように鴨川市でも単独で教科書を採択できるのかとの

質問があり、蒔苗教育次長より、現時点では国の法律があり無償による採択はできな

いこと、採択地区は県教委が決定しており鴨川市が自己都合で採択地区を抜けること

はできないこと、採択地区を設けている理由は、教師が授業研究等を安房地区単位で

グループを作っている現状であり、同じ教科用図書の方が研究実践しやすいため、児

童生徒も安房管内で転校したときに、教科用図書が代わると学習に支障を来しやすい

こと、狭い市町村単位で教科用図書を採択すると一冊の単価が高くなり、国とすれば

財政面から難があること、等の説明がなされた。 

 

・その他の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（８）議案第８号 「平成27年度使用教科用図書安房採択地区協議会委員の承認について」  

・前田学校教育課長から、「平成 27 年度使用教科用図書安房採択地区協議会委員の承認」

について、Ｐ２９、Ｐ３０の資料をもとに説明がなされた。 

 

・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（９）議案第９号 「平成27年度使用教科用図書安房採択地区協議会専門調査委員の推薦

について」  

・前田学校教育課長から、「平成 27 年度使用教科用図書安房採択地区協議会専門調査委

員の推薦」について、Ｐ３１、Ｐ３２の資料をもとに説明がなされた。 

 

・質疑なく、全員の了承が得られた。 



 

８ その他  

（１）各課長から、「６月の教育委員会行事予定」について、資料を基に説明がなされた。 

（２）前田学校教育課長から、「平成26年度所長訪問及び計画訪問等」の予定について、

資料をもとに説明がなされた。 

（３）蒔苗教育次長から、「教育委員研修会」の主な研修内容について、教育委員から希

望をお伺いし、次回の会議で計画案を示す説明がなされた。 

（４）蒔苗教育次長から、「平成25年度教育委員会の点検と評価」について、今後のス

ケジュールを含め説明がなされた。 

 

 

 

 

 

 

根本委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２６年６月２０日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  蒔 苗  茂 

  

 


